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Le football vaudois se porte très bien grâce à Yverdon-Sport et le Lausanne-Sport

récemment promus en Super-League pour la saison 2023/2024, accompagné par le

Stade-Lausanne-Ouchy.

Donc 3 clubs vaudois se retrouve dans l’élite du football suisse. Si nous pouvons que

nous en réjouir sportivement parlant, malheureusement nous sommes en droit d’être

inquiets, car cela va inévitablement générer des problèmes parfois très importants et

même incontrôlables lors de la présence de certains groupes d’ultras qui

accompagnent leur équipe et ceci pourrait se répéter régulièrement le week-end dès

fin juillet à Lausanne au stade de la Tuilière ainsi qu’à la Pontaise, soit toutes les

semaines.

Il faut rappeler les incidents très graves qui se sont produits ces dernières semaines

à Lucerne et St-Gall avec de violents affrontements d’ultras, tout comme en gare de

Genève où des ultras valaisans ont attaqué des policiers. Il y a un mois, des ultras

bâlois ont détruit 7 bus mis à disposition par la ville de Florence pour leurs

déplacements entre la gare et le stade lors de la dernière rencontre de coupe d’Europe

en Italie. Et encore plus récemment à Lausanne, des supporters de Bellinzone s’en

sont pris à leur propre équipe, un comble

Il y a des mesures concrètes qui fonctionnent bien dans certains pays européens ayant

vécu le fléau du hooliganisme dans le passé et où il y a facilement 2 à 3 fois plus de

spectateurs qu’en Suisse. La conférence des directeurs cantonaux de justice et police

doit prendre des décisions à la hauteur des graves incidents rencontrés ces dernières

semaines. La première mesure consiste à vendre des billets nominatifs, mais

actuellement les clubs suisses refusent cette façon de faire en raison des coûts que

cela engendre, cela pourrait néanmoins changer en raison des récents incidents

cités précédemment.



Il est absolument impératif qu’à l’avenir les clubs suisses soient entièrement

responsables de leurs ultras lors des déplacements, dès le départ et jusqu’au retour

dans leur ville. Cela a un coût mais il semble qu’en parallèle, des moyens souvent très

importants sont dégagés pour les salaires dans ces mêmes clubs

La mesure la plus efficace est clairement l’interdiction de territoire pour les groupes

d’ultras qui se déplacent à l’extérieur. Cette mesure a l’avantage de diminuer très

fortement le besoin des présences policières autour des stades, dans les gares ou

autres lieux publics durant les marches sur la voie publique et les matchs et ainsi de

faire baisser les coûts de sécurité III n’est plus tolérable que des violences et saccages

soient ainsi commis en marge des matchs de football dans notre ville et dans les

différents transports publics.

Les points ci-dessus m’amène à interpeller la Municipalité de Lausanne et poser les
questions suivantes

1. La Municipalité peut-elle nous informer de quelle manière elle souhaite mettre en
oeuvre les mesures afin d’endiguer la violence qui accompagne trop régulièrement les
matchs de Super League de Football Suisse. Ceci plus particulièrement dans notre ville
avec la présence de deux, voire trois équipes vaudoises dans l’élite la saison
prochaine.

2. Quel dispositif est prévu pour encadrer ces rencontres d’un point de vue
sécuritaire ?

3. Quid des billets nominatifs ?

4. A combien s’élève le coût d’un match de foot du point de vue sécuritaire en
moyenne ?

5. Qui paie cette somme ?

6. Le Concordat instituant des mesures contre la violence lors de manifestations
sportives prévoit la possibilité de prononcer des interdictions de périmètre à
l’encontre de toute personne qui prend part de façon avérée à des actes de violence.
Quelles applications en fait la Police de Lausanne ?

7. Peut-on envisager une aide à l’installation de système de protection et de
surveillance autour des terrains, tels que des grillages ou barrières ?

8. Est-il possible que des patrouilles de police se trouvent plus fréquemment autour
des matchs à risques dans le football amateur ?

9. Serait-il envisageable d’engager des poursuites en justice de manière récurrente lors
de rixe ou d’agression autour des terrains de football ?

10. Lausanne envisage-t-il de soutenir les clubs ainsi que l’association vaudoises de
football à proposer des formations sur la gestion de conflits, en cas de rixes
violentes, vis-à-vis des entraineurs et arbitres amateurs ?



11. Lausanne envisage-t-il d’étendre le programme fair-play en collaboration avec
1’ACVF, en juniors D, aux autres catégories de juniors C-B-A?
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